

## Überparteiliches Postulat SP Köniz und Grüne:

### Für gute KITAs in Köniz: Das Qualitätslabel für Kindertagesstätten

Der Schweizerische Verband für Kindertagesstätten (KiTaS) und die Jacobs Foundation führen Ende 2013 ein Qualitätslabel für Kindertagesstätten ein. Der Gemeinderat wird aufgefordert zu prüfen, ob der Erwerb eines solchen Labels von denjenigen Kindertagesstätten verlangt werden kann, die von der Gemeinde eine Abgeltungen für Tagesplätze erhalten. Wenn nicht, ist er gebeten aufzuzeigen, mit welchen Massnahmen die Gemeinde eine gleichwertige Qualität der Kinderbetreuung sichert, wie sie im Label gefordert wird.

#### Begründung:

In den letzten Jahren hat die Zahl der Kindertagesstätten – auch in der Gemeinde Köniz - stark zugenommen. Für Eltern und ihre Kinder ist aber nicht nur wichtig, dass genügend Angebote zur Verfügung gestellt werden, sondern ebenso, wie diese beschaffen sind. Aus der internationalen Forschung ist bekannt, dass die pädagogische Qualität ausschlaggebend für die positive Effekte familienexterner Betreuung ist und zu grossen Entwicklungsunterschieden zwischen Kindern führen kann. Ferner hält dieser Effekt an und kann sich bis in die Primarschulzeit hinein in Schulleistungs- und Entwicklungsunterschieden zeigen.

Die Qualitätsvorgaben des ASIV beschränken sich auf den Betreuungsschlüssel, Einrichtungen der Räumlichkeiten und Gestaltung der Aussenräume, sowie die Einhaltung von Hygienevorschriften (strukturelle Kriterien). Das Qualitätslabel geht einen Schritt weiter und macht auch Vorgaben zur pädagogischen Prozessqualität (vgl. Anhang). Eine Zertifizierung erleichtert die Aufsicht der Gemeinde über ihre subventionierten Kindertagesbetreuungsplätze. Es könnte auch eines der Kriterien für die Zulassung von Institutionen sein, falls einmal die Subjektfinanzierung eingeführt werden sollte.

Die Kosten einer Zertifizierung dürften die Kosten der Kinderbetreuung nicht wesentlich in die Höhe treiben. Für die Erstzertifizierung rechnet der Verband mit Kosten für die KITAs in der Höhe von Fr. 1000.-- bis Fr. 2000.-- Das ist für KITAs, die bereits die gewünschte Qualität bringen, tragbar.

Köniz, 24. Juni 2013

Erstunterzeichner: Christoph Salzmann

*Chr. Salzmann*

*A. Brüning-Brant*

*A. Lang*

*P. J. ...*

*M. Wini*

*H. Naul*

*...  
...  
...*

*...*

*Ch. Röll*

*A. Postolopj*

*...  
...*

*B. ...*

*...*

*...*

*A. ...*

*B. ...*

*R. Sonderegger*

*S. ...*

*...*

*M. ...*

*...*